

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona. 1 mes 6 rs., 3 id. 16  
 En el resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos  
 en oro, 1 año 8  
 En Francia, Trimestre, 48. rs.  
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

# LA LUCHA.

ANUNCIOS

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea. Los comunicados y remitidos se pagarán segun la importancia de su contenido y extencion á juicio de esa Administracion. Todo pago se entiené por adelantado. Insértese ó nó, no se devuelve niugun original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Extranjero.

Los periódicos alemanes y polacos de la Polonia prusiana, refieren un hecho muy grave, pues entraña una violacion del derecho público internacional.

Un súbdito ruso llamado Pablo Matuszevie, se estableció durante el mes de Enero último en la ciudad de Posen con su mujer. Poco despues los persuadia cierto individuo de que debian trasladarse á la pequeña ciudad de Wojcin, próxima á la frontera rusa. Se trasladaron, en efecto, y al llegar á la nueva residencia, fueron encerrados en un coche celular y conducidos á la estación rusa de la frontera, donde les esperaba un destacamento de cosacos y gendarmes, que despues de sujetarlos fuertemente con grillos, los transportó á Varsovia.

Todo esto se verificó sin conocimiento de las autoridades prusianas.

Dicese que Matuszevie es un nihilista complicado en la explosion de una mina y en el robo de millon y medio de rublos al Banco de Cherson.

Aun cuando tan violenta extradicion se verificó en medio del mayor misterio, los diarios polacos y alemanes llegaron á saberlo y lo publicaron, produciendo grande indignacion, y particularmente entre los polacos.

GERMINACION DE LAS SEMILLAS DE LA VID.

No es una operacion usual criar

viñas por medio de semillas; así es que muchas personas que intentan hacerlo tropiezan amenudo con grandes dificultades, por lo cual voy á apuntar algunas instrucciones sobre este asunto.

Todas las semillas de viñas americanas silvestres de las que se ha tratado hasta ahora, así como las de la misma viña europea, germinan perfectamente al aire libre en nuestro clima. He hecho bajo este punto de vista experimentos en Burdeos durante los años de 1877 y 1878, y en el Franco-Condado en 1875. A pesar de esta facilidad general de germinacion, hay que establecer algunas distinciones. No hay que olvidar, por ejemplo, que si la vid Riparia es una planta mas rústica que nuestra vid europea, las vides Estivalis y Cinérea son notablemente más sensibles al frio que esta última.

De manera que cuando la primavera es fria ó muy lluviosa, la vid Riparia y sus derivados (Cliton, Taylor, Solonis) son las únicas que brotan. Esto me aconteció en Burdeos en 1877.

En una serie de observaciones sobre este punto, he visto la germinacion de las semillas de las tres especies Estivalis, Cinérea y Cordifolia abortar completamente al aire libre en mi jardin, mientras que estas mismas semillas brotaron muy bien en tuestos colocados igualmente en el jardin, al aire libre, pero protegidos contra la lluvia y la irradiacion nocturna por un abrigo de tablas. Los resultados fueron idénticos en otra siembra hecha en la misma época,

ca, en campo raso, á dos kilómetros de la ciudad. Las Riparias brotaron únicamente en este experimento: la germinacion de las Cordifolias, Estivalis, Cinérea, Jacquez, etc. fracasó por completo. En vista de lo cual y cuando la primavera es fria, aconsejo proteger las hileras de Estivalis y Cinérea con un poco de estiércol ó de hojas muertas.

El tipo Riparia es el que tiene la germinacion mas rápida y segura. Vienen en seguida, por orden de rapidez decreciente, los tipos Cordifolia, Labrusca, Vinifera, Cinérea y Estivalis.

La germinacion de las Vinifera, al aire libre, y bajo el clima de Burdeos (Abril y Mayo) tiene lugar entre la séptima y la décimaprimer semana partiendo del dia de la siembra. En cuanto á las Riparia, este período se abrevia dos ó tres semanas.

El rendimiento en plantas jóvenes de las semillas americanas puestas al aire libre, aun cuando provengan de formas híbridas, es un poco mas elevado que el que dan las semillas europeas. Se puede estimar en las dos terceras partes del número total de las semillas confiadas á la tierra.

Es muy importante tener en cuenta, para hacer la siembra, la época de las heladas más tardías observadas en la región. Sembrando un mes solamente antes de ese término, se evitará el peligro de ser las plantas jóvenes arrebatadas por una helada de primavera. En términos generales, la segunda semana de Abril me parece ser el momento mas favorable

para proceder á esta operacion. Las semillas de dos años germinan en proporcion mucho más débil que las de un año. Es muy probable que despues de esta edad no germinen ya en cantidad suficiente para dar un resultado remunerador.

La germinacion de las semillas puede hacerse esperar tres y cuatro meses, y aun ser retardada hasta el año siguiente, como yo lo he experimentado dos veces. Esto parece consistir en un grado de desecacion de la semilla demasiado elevado y en la falta de humedad ó de calor del suelo durante los meses de Abril y Mayo. Para obtener esta germinacion mas regular, convendrá extrañificar anticipadamente las semillas en arena húmeda, como lo recomienda Mr. Joex en el «Informe sobre las experiencias de viticultura.» Yo me limito á sumergirlas en agua durante tres ó ocho dias.

Está reconocido que las semillas que han fermentado pueden germinar, pero no es este el caso mas frecuente. El grado alcohólico del vino y la duracion del contacto de las pepitas con este liquido no dejan probablemente de ejercer una gran influencia sobre la conservacion de la facultad germinativa.

El terreno, fuertemente estercolado debe ser removido con cuidado y todo lo profundamente posible. Se abren surcos superficiales, como si se fuera á sembrar guisantes; las pepitas se colocarán á 0.40 cuartos de distancia próximamente en cada hilera, cubriéndolas luego con un poco de mantillo.

Se pueden trasplantar las viñas

—¿Y harás á pié el viaje de aqui á Barcelona? preguntó la señora.

—Pues ya lo creo y no me cansaré.

—¡Pobrecillo! dijo Esperanza; dale un duro Mama para que vaya á caballo.

—Espera, niña, replicó D.ª Rosa. ¿Cuántos años tienes?

—Once; mi padre y mi madre han muerto y.....

—¿Que se quede en casa! dijo apresuradamente Esperanza.

—Ya te he dicho que callaras; las niñas no deben ser habladoras. Vé á casa y di á Dorotea que te dé pan y algun postre para que este niño se desayune. ¿Tienes hambre verdad?

—Si señora.

—Esperanza, di á Dorotea que venga.

A los cinco minutos regresaba la niña trayendo en su diminuta mano un enorme pedazo de pan y en su halda una porcion de higos y pasas, postre obligado en toda mesa catalana. A pocos pasos de distancia venia Dorotea.

—¿La señora me llama? dijo ésta.

—Si Dorotea, Acompaña hasta Calella á este niño y déjale instalado en el ferro-carril

### LA CARIDAD.

Era en Mayo. En el camino que conduce de Calella á Pineda, pueblos ámbos del antiguo principado de Cataluña, se levantaba una hermosa casa de campo.

Amanecia: el sol doraba ya, casi besando las, las tranquilas aguas del Mediterráneo, y los pajarillos con albagadora armonia, saluda

jóvenes tomando la precaucion de hacerlo durante un tiempo lluvioso, cubierto de nubes, ó protegiéndolas contra una luz demasiado viva por medio de alguna estera ú otro objeto análogo. Mr. P. Petit, secretario de la Sociedad de Agricultura del departamento del Indre, me comunica que efectúa con éxito la trasplatación, con cepellón ó sin él, durante los primeros dias de la germinación, antes que asomen los cotiledones.

Durante el año primero, conviene que las plantas jóvenes estén separadas por una distancia de 0,10 metros cuando menos dentro de cada hilera. Durante el año segundo necesitarán una distancia doble, si se desea que adquieran todo su desarrollo. La distancia de una hilera á otra no puede ser inferior de 25 á 30 centímetros.

En fin, debo hacer presente todavía que es importante seguir con el mayor cuidado, durante los dos años primeros, el desarrollo de la planta con el fin de evitar la ramificación de ella más abajo del punto en que se piensa aplicar el injerto. Esta precaucion tiene por objeto obligar al joven tallo á tomar todo el desarrollo posible en espesor, hasta una altura de 25 á 30 centímetros, de manera que sea capaz de adaptarse perfectamente á la madera de patrón.

M. Millardet.

## Estadística de Londres

El número de mecheros de gas que ilumina á Londres asciende á 469.000, cuyos tubos conductores del fluido ocupan una longitud de 500 leguas.

El consumo diario de agua en la misma capital se calcula en 54 millones 383.287 galones, y el carbon de piedra en cuatro millones de toneladas.

Circulan diariamente por las calles cuatro mil omnibus.

Cada uno de ellos trasporta 300 personas y 2.000 por semana.

El número de personas que circulan en todos los omnibus es de ocho millones por semana ó 386 millones por año.

Suponiendo que cada persona [pa-

ga 60 céntimos, los omnibus ganan cada año 231.600.000 reales.

Entran diariamente en Londres cerca de 250.000 personas, sin contar los 18.000 que desembarcan.

Segun las estadísticas oficiales, en uno de los últimos años llegaron á Londres doce millones de personas.

Londres tiene numerosos mercados, cada uno de los cuales está destinado á la venta de ciertos y determinados artículos; en el mercado de Smithfield, y en el nuevo, situado en Copenhague, sólo se venden reses, y en Newgate y Laquenhall, se vende carne y aves.

En el de Smithfield se venderán anualmente 1.514.130 carneros y 233.360 bueyes.

Entran cada año en el puerto de Londres 100.000 buques que dan un movimiento comercial, en importaciones, de 25 millones de libras esterlinas, y en exportaciones 19 millones.

El valor de los establecimientos de la capital se calcula: en 1.062.000 libras valor de los caballos, 367.000 valor de los carrnajes, y 7.000 valor de los arreos.

Los gastos son: 980.000 libras en cereales, 225.000 en paja, 752 en avena y 8.000 en herraduras para caballos.

Los derechos del gobierno á 10 libras y media por 1.000, se elevan á 893.756 libras.

Un conductor de omnibus recorre en el espacio de siete años la enorme distancia de 173.860 millas, aunque no varíe su itinerario de Chalveo al Banco; estos cocheros ganan los medios de subsistencia, pero á su muerte no dejan ni para pagar su entierro.

Entre cocheros y conductores se cuentan 8.000 hombres, mozos de cuadra 4.000 y 3.000 suplentes; total 15.000 que constituyen el personal de la administracion de omnibus.

## Correspondencias.

Sr. director de LA LUCHA.

Madrid 14 de Abril de 1880

Mi distinguido compañero.

El desgraciado Otero ha espiado su crimen esta mañana á las ocho

en medio de una muchedumbre de curiosos.

Cuando llegó al patíbulo era tal el decaimiento de su espíritu, que aseguran testigos presenciales que estaba poco menos que muerto.

Durante su permanencia en la capilla se ha mostrado muy cristianamente resignado dando visibles señales de arrepentimiento verdadero, confesando y comulgando en las mejores disposiciones religiosas hasta el punto de que el sacerdote que le confesó, conmovido con el fervor de que dió repetidas pruebas, le abrazó con verdadera ternura prodigándole los consuelos de nuestra religion.

Esto lo afirman personas respetables que constantemente han estado en la capilla, las cuales se lamentaban amargamente de que un periódico ministerial, *El Diario Español*, con una ligereza censurable, dijera en su número de anoche lo siguiente: «El reo no ha querido confesarse y aunque no desoye por completo las exhortaciones de los sacerdotes que le asisten, tampoco hace gran caso de ellas»; noticia que era desmentida de la manera mas terminante por dichas personas y en los círculos políticos, era la noticia del citado colega, juzgada y comentada de un modo, anoche y todo el dia de hoy, nada favorable para el periódico de la calle de la Ballesta que no ha andado nada acertado en la presente ocasion.

Los diputados hicieron ayer bastantes pedidos de billetes de entrada á las tribunas para la sesion de hoy. Casi todas ellas á las doce estaban ocupadas por un gran número de curiosos que esperaban con impaciencia el momento de la batalla que estaba anunciada.

Media hora antes de abrirse la sesion, se encontraban en el edificio muchos diputados de la derecha. A la una, los bancos estaban cuajados de representantes.

El Sr. Carvajal, autor del voto de censura contra el presidente Sr. Torero, ocupaba su puesto desde el primer instante, y despues de aprobada el acta del anterior y dado lectura del enunciado voto, se levantó á apoyarla pronunciando con tal motivo un discurso de enérgica oposicion al gobierno, á quien atacó du-

ramente por lo mucho que escatima el indulto de la pena de muerte, estudiándose en hacer todo género de consideraciones en apoyo del principio de clemencia para con los estraviados.

El ministro de la Gobernacion se levantó á defender al ministerio de las acusaciones formuladas por el diputado posibilista, pronunciando un largo discurso que le valió nutridos aplausos en la derecha y muchas felicitaciones despues en el salon de conferencias de amigos y de adversarios que unánimemente reconocian y así lo confesaban, la brillantez con que el Sr. Romero trató tan importante asunto, presentando á la consideracion de la cámara las víctimas de los reos para quienes se pedia clemencia, esponiendo al mismo tiempo las razones que el gobierno habia tenido para no aconsejarlo al monarca.

La discusion ha sido borrascosilla habiendo momentos de confusion y de protestas entre la derecha y las izquierdas.

El Sr. Carvajal retiró el voto de censura, reservándose interpelar al gabinete acerca de la cuestion de prerogativa.

A última hora el Sr. Romero Robledo se encontraba algun tanto molestado de la afeccion que padece en la garganta, efecto sin duda del calor con que se espresó al contestar á su adversario.

Sus amigos íntimos le aconsejaban el retraimiento en las luchas parlamentarias si no quiere contraer una recaída que le cueste cara.

Al rectificar apenas se le oía á causa de la ronquera que le atacó repentinamente.

El incidente mencionado ha sido el tema de todas las conversaciones del salon de conferencias, donde quedó reconcentrado el interés del dia.

El corresponsal.

Madrid 13 de Abril de 1880.

Como jueves, los ministros se han reunido en Consejo esta mañana bajo la presidencia del rey.

Dicese que el gobierno, despues del despacho de los asuntos de carácter ordinario, enteró á S. M. d

ban su espléndida aparicion. Multitud de barquillas recorrian la marítima superficie buscando en su seno el apetitoso alimento, y á lo lejos veíanse dos ó tres vapores, evidente prueba de la civilizacion moderna.

De pronto abrióse la pesada verja del jardin de la casa y una niña más hermosa que el sol naciente traspasó su umbral jugando á la cuerda.

Junto á la puerta del jardin, dormia un niño. ¡Qué hermoso era! Apenas contaba doce años. Su cabellera rubia inundada por los rayos solares, parecia una madeja de oro colocada sobre un agraciado rostro.

Esperanza, que así se llamaba la niña, contaba apenas siete años: sin embargo comprendió la situacion del joyen y llamándole dulcemente le dijo: ¿Porqué duermes aqui?

Despertóse el niño entre miedoso y alegre; al ver junto á él á tan hermosa niña, empezó á llorar y solo pudo pronunciar una frase, la que venia repitiendo desde el dia que dejó su pobre aldea, «una limosna por amor de Dios.»

Esperanza abriendo desmesuradamente sus hermosos y rasgados ojos, buscó inútilmente en su bolsillo algo que dar al infeliz mendigo;

no encontrando nada en él dijole en tono cariñoso «espérate, mamá te dará dos cuartos» y huyó.

—Era el ángel de la caridad que llamaba al bolsillo del opulento para socorrer al jóven desamparado; era un rayo de luz que desprendiéndose de la celeste esfera besaba la frente al inocente niño: era la inocencia rica amparando á la inocencia desgraciada; era en fin un cuadro que solo sabe pintar el artista Modelo.

Volvió Esperanza acompañada de su Mamá, señora jóven aun, de facciones pronunciadas y que llevaba impreso en su rostro el sello de la bondad. Rosa se llamaba la señora, y en verdad que tal nombre la cuadraba perfectamente, pues si no reinaba por su belleza su corazón bueno y sencillo sabia imperar en todas partes, que siempre la belleza del alma ha vencido á la belleza física.

D.<sup>a</sup> Rosa se acercó al niño preguntándole: ¿Dónde vás?

—Señora, la noche me sorprendió aqui y quedé dormido; pasó á Barcelona en donde me embarcaré de grumete en la goleta *Confianza* dispuesto á traspasar los mares y quedarme en América si encuentro trabajo.

debate que tuvo lugar ayer en el Congreso á propósito del voto de censura presentado por el diputado de la minoría democrática señor Carvajal y de la manera con que trató el asunto el ministro de la Gobernación, que rebatió victoriosamente todos los argumentos del adversario que dicen se vió obligado á retirar el referido voto de censura en vista del efecto que produjeron en la cámara los razonamientos aducidos por el señor Romero Robledo, en pró de la doctrina que en materia de indultos sustentan y practican los consejeros responsables.

El ministro de Ultramar dió cuenta del estado de los trabajos y que tienen entre manos para la adquisición de los fondos necesarios para atender á los descubiertos en que se encuentra el tesoro de Cuba, trabajos que tienen muy adelantados y cuyo satisfactorio resultado se tiene por muy seguro entre las personas que andan en el negocio.

También dió cuenta del estado de la discusión de los presupuestos de nuestra grande antilla, que deberán quedar despachados por el Congreso de un día á otro y que en la semana inmediata pasarán al Senado.

Concluyendo su exposición el señor Bustillo con la lectura de unos telegramas del capitán general de la isla de Cuba en que se da cuenta de las operaciones contra la horda de incendiarios á que ha quedado reducida la sublevación separatista.

Con referencia á un telegrama de procedencia particular, recibido ayer, se ha dicho que en Polonia ha sido descubierta una conspiración en que figuraban altos personajes de la aristocracia polaca, contra el imperio en favor del régimen constitucional y que algunas de las autoridades habían sido amenazadas de muerte por el tribunal de salvación del pueblo y que algunas de estas habían sido relevadas por la superior, por la falta de energía con que procedían en el ejercicio de sus funciones y que las tropas de la guarnición, sin embargo de las protestas de fidelidad hechas por sus gefes, no inspiraban gran confianza.

La tertulia del ministro de la gobernación estuvo anoche mas concurrida que de ordinario.

Las conversaciones giraban sobre el repetido debate del Congreso, siendo felicitado el Sr. Romero Robledo por sus amigos que se manifestaban algo mas animados.

Nada mas por hoy.

El Corresponsal.

### Gacetilla General.

De un día á otro debe recibirse en esta ciudad la preciosa urna, obra del distinguido artista Sr. Suñol, destinada al mausoleo erigido á Alvarez de Castro, la cual, según nuestros informes, salió de Madrid á pequeña velocidad el sábado de la semana última.

Se ha concedido autorización á don Felipe Llopis para que pueda practicar los estudios de un canal de riego que, derivado del rio Fluviá, fertilice los terrenos comprendidos entre el llano de Figueras y San Pedro Pescador.

Á beneficio del bajo Sr. Iriarte, se cantó la noche del jueves último en nuestro teatro la conocida zarzuela *Jugar con fuego*, en cuyo desempeño se distinguieron, ademas del beneficiado, la Sra. Torres y los señores Prats y Roca, quienes fueron llamados al palco escénico al final del segundo acto, en medio de los aplausos provocados por el concertante del mismo, que fué ejecutado con gran precisión y colorido.

Por fuerza de la Guardia civil

del puesto de Arbucias, han sido aprehendidos y entregados á disposición del Juzgado municipal de aquella villa, dos individuos vecinos del pueblo de Juanet, por haber inferido lesiones á otro sugeto del mismo vecindario, al parecer individuo del somaten, á quien despojaron de una escopeta que llevaba. ¡Ah valiente!

—Parece que para el once del próximo mes de Mayo quedarán terminadas las obras del ferrocarril de San Juan de las Abadesas á Ripoll.

—Anteayer en la calle de Sta. Eugenia un muchacho fué derribado por el caballo que montaba, recibiendo en la caída algunas heridas y contusiones leves.

—Se ha aumentado en 40 pesetas 50 céntimos el cupo de sal señalado á esta ciudad para el próximo año económico de 1880 á 1881.

La noticia no es satisfactoria pero tiene sal.

—Por cuestiones de pastoreo, han venido á las manos dos individuos de San Hilario Sacalm, resultando ambos heridos. Detenidos por la guardia civil de aquel puesto, han sido entregados á disposición del juzgado municipal.

—Una vecina del pueblo de Mollet de Perelada, ha sido encontrada muerta dentro de un pozo del huerto de su propia casa. Aunque esta desgracia se atribuye á un accidente casual, el tribunal correspondiente entiende en el asunto.

Otra muger del pueblo de Espolla ha muerto de un ataque cerebral que le acometió estando azufrando unas vides.

—Durante el pasado mes de Marzo la fuerza de la guardia civil de esta comandancia ha prestado los siguientes servicios:

Aprehensiones.—Delinquentes y ladrones, 8.—Desertores del ejército, 3.—Detenidos por faltas leves, 14.

Los servicios llevados á cabo por la propia fuerza en el expresado periodo, con respecto á guardería rural y forestal, son los que siguen.

—Denuncias de cabezas de ganado pastando sin autorización.—Lanar, 42.

—Anteayer regresó la comisión que el martes último pasó á Barcelona con el objeto de recabar del Excmo. Sr. Capitán general del Principado, algunas concesiones para mayor esplendor y realce de la proyectada fiesta del 2 de Mayo.

—Por fuerza de Guardia civil del puesto de San Juan de las Abadesas, ha sido detenido un sugeto, al parecer antiguo desertor de la caja de quintos de esta provincia.

—Los días de este mes que á continuación se expresan, son los señalados á los siguientes pueblos para que verifiquen el ingreso en caja de los mozos comprendidos en el actual reemplazo:

Día 19.—La Bajol, Garriguella, La Junquera, S. Lorenzo de la Muga, Masarach, Mollet de Perelada, Navata, Ordís, Lladó, Puerto de la Selva, Rabós, Riumors.

Día 20.—Llansá, Llers, Massanet de Cabrenys, Palau Sabarderá, Pont de Molins, Pontós, Pau, Perelada.

Día 21.—Rosas, S. Clemente Sabesas, S. Pedro Pescador, Selva de Mar, Tarabans, Torroella de Fluviá, Terradas, Vilafant, Vilabertran, Vilajuiga, Vilamamolm, Vilamalla, Vilamaniscle, Vilanant, Vilanova de la Muga, Vilasacra.

Día 22.—Vilatenim, Viure, Argelguer, S. Privat de Bas, S. Esteban de Bas, Parroquia de Besalú, Dosquers, Agullana, Aviñonet, Boadella, Cabanellas, Garrigás.

Día 23.—Batet, S. Miguel de Camp-

major, Begudá, Castellfullit, Juane-tas, S. Aniol de Finestras, La Piña, S. Pedro las Presas, Palau de Montagut, Oix, Mieras, Beuda.

Día 24.—Capsech, Las Planas, Sallas, S. Feliu de Pallarols, Sta. Pau, Tortellá, Bolvir.

—La Sociedad coral *Orfeon* ha empezado los ensayos de un himno, compuesto ex-profeso, para ser estrenado en la fiesta que se prepara para el día 2 de Mayo.

—Este año hay en Figueras el propósito de amenizar sus renombradas ferias de Sta. Cruz con festejos y regocijos públicos que seguramente atraerán á aquella ciudad mayor concurrencia de forasteros que en los años anteriores.

—Ayer, á beneficio del tenor cómico Sr. Torres, debió ponerse en escena en nuestro coliseo *La Conquistista de Madrid*.

Esta noche tendrá lugar la primera representación, en día festivo, de la aplaudida zarzuela *El anillo de hierro*.

—Por hurto de alhajas han sido detenidos por fuerza de la guardia civil de los puestos de Hostalrich y Palamós y entregados á disposición de los juzgados municipales respectivos, un vecino de Massanas y otro de Calonge.

—Anteayer al oscurecer, siete gitanas intentaron introducir fraudulentamente por la puerta *den Vila* un cerdo, cuyas carnes se habían distribuido entre si para no incurrir sospechas, pero fueron detenidas por el guarda de consumos de la expresada puerta ocupándoles dichas carnes que, á juzgar por su aspecto, sabe Dios desde cuando y de qué había muerto la res á que pertenecían.

Por disposición del Sr. Alcalde fueron inmediatamente quemadas las referidas carnes.

### Correo de Madrid.

Correo del 15.

El Sr. Alvarez Mariño ha dirigido una pregunta al señor ministro de hacienda acerca de la devolución de fianza á los administradores subalternos de rentas estancadas y loterías, y otra sobre encabezamiento de consumos, contestándole el señor ministro de Hacienda que estudiará ambos asuntos.

—El Sr. Gil Berges ha presentado una exposición para que sea suprimido el impuesto de guerra.

### GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy; El Patrocinio de S. José, S. Eleuterio ob. y mr. S. Galdino card. y cfr. y Sta. Antia mr.

Santo de mañana; S. Vicente de Colibre mr.

Cuarenta Horas; Iglesia de San Pedro.

### Telegramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 16.—Los señores Sagasta y Alonso Martinez se hallan conformes en promover un debate político inmediatamente de terminar en el Congreso la discusión de los presupuestos generales, y pretenden darle gran solemnidad, terciando en él el señor Martos.

Los ministeriales quitan importancia á este acto, que dicen espera el Sr. Cánovas como término del actual periodo legislativo.

Antes provocará el señor Albareda otro debate político respecto á la conducta del gobierno con la prensa.

—Los diputados bosses Bosch y Labrus, Ruiz de Velasco y Berdugo, individuos de la comisión de los pre-

supuestos generales, presentaron ayer cinco votos particulares sobre estos.

Dichos votos refiérense á cuestiones de importancia en las cuotas de la contribución territorial, que piden no excedan el tipo máximo de 14 por 100, la supresión del impuesto sobre la sal, el impuesto sobre bienes desamortizados y los encabezamientos de consumos.

—Se hallan reunidos hoy en Zaragoza 12.000 peregrinos.

Imprenta de LA LUCHA.

### Anuncios.

#### Hay para vender unas

cuantas vesanas de tierra susceptible para convertirse en huerta de regadío, muy próxima á esta ciudad. El que desee tomar informes puede pasar en el despacho del notario de esta capital don Joaquín Torres, subida de San Martín número 2. 2

VAPOR TRASATLANTICO ESPAÑOL

## CASTILLA

Para la Habana y Puerto-Rico.



Saldrá fijamente del puerto de Barcelona el 18 de Abril, á las dos de la tarde, para cuyos puntos admite carga y pasajeros, ofreciendo á éstos sus espaciosas camarás y buen trato que tiene acreditado dicho buque.

Para informes Pórticos Xifré, 6, principal, y Cristina, 8.—Barcelona.

NOTA: También admite carga y pasajeros para NEW-YORK. 3md

#### Están para vender las

casas núm. 15 de la plaza de San Pedro, de dos pisos, dos tiendas y espacioso huerto, y las de números 7, 9, 11 y 13 de la calle de l. Rosa de esta ciudad, contiguas á la primera. Informará el Procurador D. Narciso Grau, Subida á la Merced, número 2 principal. 2

### LA ESTRANA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolentos; la boca tiene un gusto desagradable, sobretodo de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoración verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entónces se vuelve nervoso, irritable y somnoliento, y es tormentado por malos presagios: Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancante; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es escasa y subida de color, deponiendo un sedimento después de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado esto con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y vense manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande postracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admítese que una tercera parte de nuestra población padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la tratan como una afección del hígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los sintomas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que adige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Urich, Sres. Ferrer y C<sup>a</sup>, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ulzurrun, en Madrid. Sres. Scott y C<sup>a</sup>, Barcelona, 40, Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, á Londres.

DEPOSITARIO en Gerona, don Narciso Perez.

También de venta al por mayor: Sres. Antonio Busquets y Durán, y G. Romiguera, Barcelona.

Al por menor en todas las farmacias á catorce reales frasco.

de la acreditada

**FARMACIA AGUILAR**

Rambla del Centro, 37, Barcelona.

**ACEITE DE HIGADO DE BACALAO:** Recogido espesamente para la marca de nuestra casa antes de que los hígados hayan entrado al estado de putrefacción. Es el mas puro, el mas grato al paladar y el mas eficaz de cuantos se conocen para el tratamiento de las enfermedades del pecho, escrofulismo, raquitismo, debilidad general, etc. Precio de un frasco natural, colorado 10 rs.; purificado 12 rs.; ferruginoso 14 rs.; emulsionado a la pancreatina 12 rs.

**BREA AGUILAR.** La primera que se fabricó en España. En doce años que se prepara en nuestro laboratorio, ha conseguido adquirir la reputación de ser mejor preparada que la de Gayot; además de su fuerza concentrada, no deja residuos en la botella. Es el mejor calmante de las irritaciones mucosas, de los tos, sea de costipado ó de asma, y de todas las afecciones de la garganta y aparato respiratorio.—Frasco 8 reales.

**HIERRO DIALIZADO AGUILAR.** Preferido por los médicos más eminentes á los otros ferruginosos, para combatir la anemia, clorosis, debilidad, estenuacion, etc. Frasco 12 reales.

**JARABE SULFUROSO AGUILAR.** Especifico para la curacion de los herpes. Su efecto es mas eficaz que la agua de la Puda. En los diez y ocho años que seguimos preparando este especifico, su crédito siempre en aumento, cuanto para la curacion de los herpes, que en pocos dias pierden costuras y escamas, como para corregir las irritaciones pulmonares, faringeadas de la vejiga y de la uretra; y tambien para destruir los malos efectos del mercurio.—Frasco 12 rs.

**JARABE DE QUINA FERRUGINOSO.** Es el tipo de la medicacion tónica-reconstituyente. En las enfermedades del estómago, digestiones dificiles, pobreza de sangre, pérdida de apetito, y debilidad general; da este jarabe resultados eficaces en breve tiempo.—Frasco 12 rs.

**NUTRITIVO AGUILAR.** Alimenta dos veces mas que la Revalenta, sin causar irritacion. Los niños, los ancianos y los convalecientes, cuando no pueden digerir otro alimento, no solo digieren perfectamente, e te nutritivo, sino que adquieren apetito y consiguiente robustez en pocos dias. En las debilidades del estómago, disenterias, caquexias; en las perturbaciones gástricas de los niños en las épocas de dentición y destete, es excelente reparador, que salva muchas veces de segura muerte.—Caja 14 rs.

**COPICO AGUILAR.** Para el uso veterinario. Sustituye ventajosamente la accion del fuego; levanta flictemas á las dos horas de aplicado; no queda manchada la piel, ni hace caer el pelo.—Frasco 8 rs.

**SOLUCION AGUILAR.** De clorhidro fosfato de cal, preparado exactamente como la SOLUCION COIRE.—Frasco 10 rs.

ABERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES COLEGIOS TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Con el objeto de proporcionar á los señores pasajeros de Barcelona la mayor comodidad y rapidez posibles en sus viajes, los vapores de esta Empresa saldrán de Barcelona para Puerto-Rico y Habana los dias 4 y 24 de cada mes, en vez del 3 y 23 como hasta ahora venian haciéndolo.

Los señores pasajeros embarcarán en Barcelona en el mismo vapor-correo que seguirá á la Habana con la correspondencia, evitándoles así el trasbordo en Cádiz.

Se expenden billetes directos para Mayaguez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevititas con trasbordo en Puerto-Rico, desde donde ha establecido la Empresa un servicio especial en combinacion para servir directamente aquellos puertos.

Se expenden tambien billetes para estos mismos puertos con trasbordo en la Habana.

**EL VAPOR COMILLAS**

Saldrá del puerto de Barcelona el 24 de Abril con escala en CADIZ, para

**PUERTO-RICO Y HABANA**

admitiendo carga y pasajeros y tambien para MAYAGUEZ, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS.

La carga se recibirá hasta el 22.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

**MENSAJERIAS MARITIMAS.** (Antes Imperiales.)

**SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSILLA y vice-versa**

Salidas de Marsella. | Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. | Todos los miércoles á las 4 de la tarde

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el NIEMEN. Tiene 3000 toneladas.

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores *Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.*

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, **DON ANTONIO BOXA**

**SOCIEDAD GENERAL**

**de Transportes Marítimos por Vapor.**

**COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR**  
Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magnificos vapores,

*La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasaje.*

**Para Montevideo y Buenos Aires.**

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Mayo

**UN GRAN VAPOR de 5000 toneladas.**

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la republica que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesia.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informaciones acádase al

Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

**AVISO IMPORTANTE**

La falsificacion de los medicamentos mas apreciados por los médicos, toma de dia en dia un desarrollo cada vez mas considerable, y solo con gran trabajo pueden propocionarse los interesados, los productos legitimos, de la casa GRIMAULT y C<sup>ia</sup>, que siguen:

El Fosfato de hierro de Leras, contra el empobrecimiento de la sangre.

El Jarabe de rábano iodado de Grimault y C<sup>ia</sup>, contra las enfermedades de los niños.

El Jarabe de savia de pino maritimo de Lagasse, contra los resfriados y bronquitis.

El Elixir digestivo de pepsina de Grimault y C<sup>ia</sup>, contra las malas digestiones.



Los Cigarrillos indios de Grimault y C<sup>ia</sup>, contra el asma.

El Jarabe de hiposfito de Grimault y C<sup>ia</sup>, contra las afecciones del pecho.

La Inyeccion y las Cápsulas de Matico de Grimault y C<sup>ia</sup>, contra los flujos.

El jarabe de quina ferruginoso de Grimault y C<sup>ia</sup>, tónico regenerador de las fuerzas y de la sangre.

La Inga de la India de Grimault y C<sup>ia</sup>, contra las jaquecas y neuralgias.

El Gobierno frances, ha querido tomar bajo su proteccion los productos nacionales, autorizandolos con su estampilla. Con arreglo á la Ley de 26 de Noviembre de 1873, cada uno de los medicamentos de la casa GRIMAULT y C<sup>ia</sup> arriba designados que no lleve la estampilla citada, la marca de fábrica y la firma de la misma casa segun modelo adjunto, á partir del 1.º de Enero de 1877, debe ser rechazado como una peligrosa falsificacion.

REMEDIO EFICAZ Y POSITIVO PARA EL

**ASMA ESPASMÓDICO**

del doctor **W. & MARTIN**, de los ESTADOS-UNIDOS.

Este especifico que no se recomienda mas que para una sola enfermedad, ha obtenido una gran celebridad en los Estados-Unidos, sin haberle dado publicidad alguna, recibiendo dicho Doctor un sin fin de cartas en terminos los mas lisonjeros de los buenos resultados que han obtenido los que padecian de esta enfermedad.

En Barcelona los pocos que lo han tomado, han experimentado ya los resultados mas satisfactorios, y no hay duda que la ciencia ha descubierto un remedio para la cura radical, ó cuando menos proporcionar un inmenso alivio á los que padecen esta horrosa enfermedad, lo cual no se habia logrado obtener hasta ahora.

Este remedio es tanto mas recomendable cuanto en su composicion no entra mineral ni vegetal alguno venenoso y es igualmente eficaz en los casos crónicos como recientes, y tan útil á los niños como á los adultos que padecen esta enfermedad, tomado á las proporciones convenientes.

Cada frasco va acompañado de un prospecto por el que deberá el paciente regirse escrupulosamente, tanto en la descripcion que dá de la enfermedad como del modo de usar dicho remedio.—Unico agente en España D. FELIX SOLER Y CATALA, farmacéutico, calle Mercaders, 24, Barcelona, á quien podrán dirigirse los señores farmacéuticos para los pedidos al por mayor. Al por menor en la misma farmacia y en a «Botica de la Trinidad», calle de Fernando VII. 10ds

**CURACION DE LAS FIEBRES INTERMITENTES**

POR LAS

**Píldoras Febrifugas DEL DOCTOR KERISON.**

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las Píldoras Febrifugas del Dr. Kerison; y despues de curadas, no hay reincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona, 13vd.

**VERMOUT DE SALLES**

Aprobado y recomendado por la M.ltre. Academia de Medicina y Cirujia de Barcelona, Instituto médico y otras corporaciones científicas.

Premiado por elltre. colegio de Farmacéuticos con medalla de plata y con otras medallas y distinciones en cuantas exposiciones ha concurrido.

Las personas aquejadas de dolores de estómago, acídicos (cor agre), náuseas y vómitos despues de las comidas, falta de apetito, pesadéz en el estómago, jaqueca, amigraña, enfermedades nerviosas (histéricas) y otras muchas que resultan de malas digestiones, con el uso moderado de este utilísimo vino se verán libres de sus dolencias.

Depósitos:—En Gerona, drogueria de Narciso Perez.—En Figueras, drogueria de Francisco Fabre.—San Feliu de Guixols, drogueria de Manuel Martí. Al por mayor dirigirse al doctor don B. Botta, Plateria 48.—Barcelona.

Depósito en Figueras, farmacia de Capmany, plaza de la Constitucion;—Olot, Esteban Cardelus, farmacéutico.

NOTA.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones que se han hecho de ese acreditadísimo vino, exigir en cada botella la firma y rúbrica del autor.



Es el FABRICADO POR LOS SRES. J. BARDOU É HIJOS, DE PERPIÑAN que

**NO TIENE RIVAL**

por ser el mas higiénico de todos los papeles conocidos hasta el dia, á cuyas cualidades debe su aceptacion universal. DEPOSITARIO unico en Gerona: José Balmes.